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/广告

9 月 22 日是世界无车日，也是宁波全市启动轨道公交 90
分钟优惠换乘举措满一年的日子。据统计，优惠政策实施一年
来累计有1132.55万人次享受换乘优惠，全年市民乘车少花了
1274.17 万元。当天上午，2019“宁波绿色出行月暨公交出行宣
传周”广场活动在宁波文化广场上演。在宁波，方便快捷舒适
的公共交通，绿色低碳节能的出行方式，正逐渐成为市民出行
的新宠。“公交优先 绿色出行”主题和理念，已深入人心。

□记者 王元卓 通讯员 水微娜

全年1133万人次享实惠1200多万元
2018年9月22日开始，全市轨道公交优惠换乘政策正式

落地。
据统计，优惠政策实施一年来累计有1132.55万人次享受

换乘优惠，其中轨道换公交519.83万人次，公交换轨道612.72
万人次。全年市民乘车少花了1274.17万元，其中轨道换公交
优惠了585.43万元，公交换轨道688.74万元。

毕女士家住青林湾，在东部新城上班，实施轨道公交优惠
换乘以后，她每天都能享受到实惠。“我先坐公交到泽民站，再
换地铁到海晏北路站。”毕女士说：“每天节约2块4，这一年我
可省了不少钱。”

轨道公交90分钟优惠换乘，可以适度降低市民乘坐公
共交通出行的成本，从而引导更多的市民利用轨道、公交等
公共交通工具出行，有利于推进宁波市绿色、便捷的“大公
交”网络建设。

接驳换乘网络不断完善
为加快构建多网融合的城市公共交通出行体系，在市区

有关部门的共同努力下，五年来，轨道与常规公交接驳换乘网
络不断完善。宁波累计优化和新增公交接驳线路130余条，其
中新辟连接社区、学校、乡镇与轨道站点的微循环公交线路19
条；配套常规公交与轨道换乘枢纽场站19个，在地铁车站周
边共设置公交停靠站130余座、公共自行车接驳网点71个。

未来所有的生活行为都可用软件完成

如今我们的生活已经离不开软件了。微信、微博、打车、外卖、相机
等，几乎所有的生活行为都利用软件完成。那么，未来的软件又会升级
到什么高度呢？

梅宏院士提出的观点是，软件未来将会像定义手机、电脑一样定
义我们所在城市、所在的工厂、写字楼和所有行业。城市、工厂、写字楼
等物理空间则成为了“硬盘、存储器、CUP”。

他解释：“正如大家所接触到的，所有硬件的功能、变化、属性是由
软件去定义的。未来我们去控制工厂的制造流程、梳理城市的交通、管
理楼宇的用电，也将会像使用打车软件那样轻松。”

当有了一系列可以读写、分析城市数据的软件，应用的场景将无
限延展。就像谁能想到手机相机后来可以扫描二维码、可以测量距离
一样，软件定义的城市充满了想象空间。

软件定义一切的未来场景使人充满憧憬，但摆在人们面前的第一
道坎儿就是硬件的能力无法支持翻天覆地的变化。“如今摩尔定律已
经失效，我们要找寻新的方法去提高计算机性能，从而实现我们对
5G、对万物互联时代的无限憧憬。”于是，邬江兴院士提出了他的研究
成果——拟态计算。能让软硬件结合起来，根据应用以及目标实现的
功能，调整软硬件之间的算法结构，适配应用。

据邬江兴介绍，中国的拟态计算技术目前领先西方发达国家至
少4年。

大家为宁波软件业的发展出谋划策

计算机大会除了探讨前沿学术理论，也为宁波软件业的发展出谋
划策。

梅宏院士表示，既然我们的世界即将全面进入软件定义一切的时
代，那么那些还没有被完全定义的领域就有空前的机会。宁波是制造
业大市，在宁波数以十万计的大大小小的工厂里，软件将大展拳脚。首
先是，制造过程的全数字化，需要让机床、设备有一个像安卓一样的操
作系统，不同产品的制造又需要不同的工具软件。其次，生产知识的软
件化，需要人工智能学习老师傅的经验，转化为软件，就像我们的PPT
软件套用动画模板一样，一点击效果就出来了。第三是制造平台的定
制化，以前生产西装是一条生产线，生产衬衫又是一条生产线，但是两
条生产线用的设备大体是相同的，以后我们可以用软件和通信技术将
其灵活组合，让一条生产线像变形金刚一样，既可以生产西装，又可以
生产衬衫，还可以生产T恤。

中国计算机学会前理事长、清华大学教授郑纬民则表示，尽管宁
波较深圳、广州、上海、杭州等中国软件名城还有一定的差距，但在5G
时代开启的这几年，宁波还是有望实现追赶和超越的，关键还是要花
大力气培养人才，引进高端院所和智力机构。

“我老家就在宁波东钱湖，我愿意为宁波牵线搭桥，争取更多的资
源。”郑纬民说。
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第四届宁波市计算机大会昨天举行

软件如何定义未来？听院士怎么说

宁波轨道公交
90分钟优惠换乘举措满一年
全年1133万人次
享实惠1200多万元

作为宁波“246”万千亿级产业集群中的重点产业，软件和新兴服务
业如何奔向 5000 亿元的目标规模？争创国家级特色软件名城，宁波还能
从哪些方面着手发力？互联网发展到今天，软件未来还会发生哪些翻天
覆地的变化？

昨天，在由中国计算机学会、宁波市委网信办、宁波市经济和信息化
局、宁波市科学技术协会指导，宁波市计算机学会、宁波市软件行业协会、
中国计算机学会宁波分部主办的第四届宁波计算机大会上，中国科学院院
士、军事科学院副院长梅宏，国家数字交换系统工程技术研究中心
（NDSC）主任、中国工程院院士邬江兴，中国计算机学会前理事长、清华大
学教授郑纬民等业内顶级大咖就前面的一系列问题做了精彩的分享。

□记者 乐骁立
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